

VUE D'ENSEMBLE DES INVESTISSEMENTS CANADA-ASEAN

Les investissements canadiens dans les pays de l'ASEAN seraient de l'ordre de 2 à 3 milliards \$, ce qui représente environ 3 p. 100 du total des investissements canadiens directs à l'étranger. L'Indonésie et Singapour en sont, dans la région, les principaux bénéficiaires. L'intérêt des investisseurs canadiens pour les pays de l'ASEAN est à la hausse, conséquence de la croissance et de la libéralisation des économies régionales.

Le secteur financier de Singapour attire plus de la moitié des investissements. Les investissements canadiens dans le secteur financier des pays de l'ASEAN représentent près de 6 p. 100 de l'ensemble des investissements canadiens directs à l'étranger dans ce secteur. Ils ont toujours été concentrés dans le secteur de l'exploitation des ressources, l'INCO faisant figure de chef de file avec l'usine d'exploitation minière et d'extraction de 1,2 milliard \$ qu'elle gère en Indonésie. Les compagnies canadiennes de pétrole et de gaz s'occupent également d'exploration et d'exploitation pétrolière en Indonésie. Les investissements canadiens dans le secteur des ressources des pays de l'ASEAN ont constitué près de 40 p. 100 du total des investissements canadiens dans la région, et plus de 8 p. 100 du total des investissements du Canada dans ce secteur à l'échelle mondiale. La compagnie Bata fait affaires dans la région depuis longtemps déjà, et Northern Telecom et Alcan y sont aussi représentées.

La soumission présentée par Lavalin/UTDC pour la construction et l'exploitation du projet de transport en commun rapide de Bangkok, une affaire de plus de 2 milliards \$, est le plus visible des projets d'investissements canadiens récents dans les pays de l'ASEAN. La réussite de ce projet devrait attirer de nouveaux investissements canadiens dans la région.

Le Programme de collaboration des entreprises entre le Canada et la Thaïlande et le projet Entreprise Canada-Malaisie mis sur pied en vertu de ce programme, deux activités financées par l'ACDI, visent à amener les investisseurs canadiens et thaïlandais à collaborer à la réalisation de projets de coentreprises dans ces deux pays de l'ASEAN. Le Programme de coopération industrielle de l'ACDI continue à apporter un soutien aux compagnies canadiennes à la recherche de débouchés dans la région. Le Canada a aussi fourni un appui aux conseillers en placement canadiens travaillant pour des firmes d'investissement de la région, en particulier en Malaisie et en Indonésie.